

RIPESS INFO



Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo : 6112

Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripess.net

Redacción: Equipo Técnico, con la ayuda de Eric Lavillunière y Yvon Poirier

INDICE

Actualidad de la RIPESS

- ▶ La RIPESS América – Latina se compromete por una nueva declaración en la Habana
- ▶ Construcción de una red continental en América del Norte
- ▶ Celebremos « Lima + 10 »!

Desde 2005 hasta 2009: Encuentros de Globalización de la Solidaridad

- ▶ Actores Europeos de la ESS en marcha hacia Lux'09

Actualidad de nuestros miembros

- ▶ El GRESP, actor-clave del lanzamiento del centro de comercio justo en Lima
- ▶ "Construyendo comunidades en base solido", tema-central del próximo congreso pan-canadiense del DEC
- ▶ Quincena del comercio justo, cita tan esperada
- ▶ NEFSCUN y RENAPESS Mali, invitados de del GESQ y de la RCDEC en el marco del programa UNITERRA
- ▶ Brasil: el FBES integra la economía solidaria con el software libre
- ▶ Universidad de Estivo del GESQ
- ▶ Senegal: Empresas cooperativas y mutualistas: una confederación naciente.
- ▶ El Foro Social de Burkina
- ▶ El Foro Social de los EEUU
- ▶ El Foro Social de Quebec

La ESS en el Internet y en librerías...

- ▶ *Compter sur ses propres forces* (Contar en fuerzas tuyas).
- ▶ Comercio Justo, retos para cambiar la globalización
- ▶ *L'Afrique qui se refait* (África que se rehace)
- ▶ "Néosapiens": una revista acerca de la acción solidaria y el compromiso ciudadano
- ▶ "*Commerce Equitable et Organizations de producteurs – Cas des Caféculteurs du Pérou, de l'Equateur et de la Bolivie*" (Comercio Justo y organizaciones de productores – El caso de productores andinos de café del Perú, de Ecuador y de Bolivia)

Citas mayores de la ESS

- ▶ El foro de la finanza social y solidaria de INAISE en el Reino Unido
- ▶ Cita internacional sobre las aplicaciones del desarrollo duradero en Junio de 2007 en Sherbrooke
- ▶ Cumbre de la economía social y solidaria en Midi-Pyrenees
- ▶ Nyeleni 2007, el Foro para la soberanía alimentaria en Mali
- ▶ Agenda

Nota bene

- ▶ Dimisión de Jeanne Charbonneau, encargada de la conexión de redes al RIPESS

ACTUALIDAD DE LA RIPESS

LA RIPESS AMÉRICA-LATINA SE COMPROMETE POR UNA NUEVA DECLARACION EN LA HABANA

Desde el 20 hasta el 24 de febrero de 2007 en La Habana, Cuba, se celebró el Segundo Encuentro Latinoamericano de Comercio Justo y de Economía Social y Solidaria acerca del tema "Afirmando las buenas practicas y nuevas estrategias para el desarrollo." Aunó a participantes procedentes de 21 países Latinoamericanos y caribeños, así como a invitados, y era un espacio de debates intensos e intercambio de experiencias entre varias redes y movimientos latinoamericanos y caribeños actuando en el campo de la economía social y solidaria.

El encuentro dio la oportunidad para la producción de una declaración dirigida a los gobiernos del continente y a la opinión pública en general, alentándoles por continuar políticas de lucha en contra a la pobreza. Esta declaración recalcó la importancia de la esperanza causada por elecciones y políticas voluntaristas de varios Jefes de Estados en el continente. También subrayó el desenvolvimiento de experiencias de ESS como tantas formas de apoyo por la construcción de un modelo de integración regional privilegiando a los pueblos de la región latinoamericana y caribeña, y fundamentadas principalmente en la hermandad entre los pueblos, revalorizando los conocimientos ancestrales y sus aportes socioeconómicos. Las mismas redes reafirmaron la necesidad de adoptar modelos de organizaciones comunitarias en la producción, distribución y consumo como mecanismos de democratización del mercado y de promoción del comercio justo Sur-Sur insistiendo en la promoción de los pequeños productores.

El próximo encuentro latinoamericano esta previsto por celebrarse en Venezuela.

Para más amplias informaciones, dirigirse a:

- Alfonso Cotera, MCLACJ, Perú : acotera@gresp.org.pe
- Nedda Angulo Villareal, GRESP, Perú : neddangulo@gmail.com
- Rose Mary Gomes, FBES, Brasil : rgomes@fase.org.br

La declaración completa de la Habana esta disponible en la página web de la RIPESS:
<http://www.ripess.net>

CONSTRUCCIÓN DE UNA RED CONTINENTAL EN AMÉRICA DEL NORTE

Durante la *cumbre de la economía social y solidaria* celebrada en Montreal en Noviembre pasado, los miembros del Comité de pilotaje de NANSE (North American Network of Solidarity Economy) se encontraron a fin de evaluar el desarrollo de la red creada en 2004. Durante el encuentro, el documento fundador fue modificado y se adoptaron precisiones sobre el modo de funcionamiento.

Actualmente, NANSE esta co-presidida por Dan Swinney del *Center for Community and Labor Research (Chicago)* y Michael Lewis de la *Red Canadiense de Desarrollo Económico Comunitario (RCDEC)*. Un comité de pilotaje provisional fue constituido por los co-presidentes, incluyendo también a Ethel Coté y Yvon Poirier, representados de Quebec, Canadá y Matt Hancock y Erica Swinney, integrantes de los EE.UU. La prioridad para el próximo periodo es ampliar los contactos en los EE.UU, particularmente durante el próximo Foro Social de los EE.UU.

Para más amplias informaciones, visitar la página siguiente <http://www.clcr.org/NANSE/> o ponerse en contacto con Dan Swinney (dswinney@clcr.org).

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112
Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripess.net

CELEBREMOS LIMA + 10!

En 1997, el primer encuentro internacional de globalización de la solidaridad fue celebrado en Lima, Perú. El objetivo era ver en qué condiciones se pueden expresar verdaderas condiciones de cooperación Norte-Sur y la solidaridad entre socios en un mundo donde la lógica del mercado es imperante. El proyecto muy ambicioso era contribuir por la realización de una alternativa a la economía neoliberal. El encuentro de Lima permitió a varias redes nacionales e internacionales actuando en el campo de la economía social y solidaria encontrarse e intercambiar sus experiencias y prácticas en el campo. La Economía Social y Solidaria fue definida entonces como un conjunto de actividades y prácticas económicas con finalidad social contribuyendo por la construcción de una nueva manera de vivir y pensar en la economía.

10 años después, en qué ha resultado este proceso de intercambio, de alianzas y de promoción de la ESS? Como se pueden medir los logros de la economía social y solidaria en el mundo y las redes que ha permitido crearse desde el primer punto de convergencia? En este sentido, el GRESP ofreció celebrar a finales de Octubre de 2007, el 10º cumpleaños de este evento bajo la forma de un encuentro sobre el tema "**Forjando un movimiento**

social internacional para consolidar otra economía y un desarrollo realmente humano y sustentable". El presente proyecto pretende contribuir a la consolidación del movimiento de economía solidaria a escala mundial, mediante el fortalecimiento de capacidades de funcionamiento democrático, incidencia política y oferta de servicios de la Red Intercontinental de Economía Social Solidaria (RIPESS), específicamente a través del reforzamiento de lazos de cooperación técnica y comercial entre las redes de economía solidaria del Sur articuladas a RIPESS.

Para ello, el GRESP propone organizar y ejecutar un **Encuentro Internacional Sur – Sur** entre redes de economía solidaria de América latina y África, y diseñar y ejecutar un Taller de Desarrollo Institucional con los órganos directivos de RIPESS, permitiendo al Consejo de Administración y a la Comisión Internacional de Enlace encontrarse para evaluar juntos la dinámica "Lima-Quebec-Dakar" y definir las perspectivas estratégicas para las instancias directivas de la RIPESS.

Para más amplias informaciones, dirigirse a Nedda Angulo Villareal, GRESP, Perú.
neddangulo@gmail.com

Desde 2005 hasta 2009 ENCUENTROS DE GLOBALIZACION DE LA SOLIDARIDAD

LOS ACTIVISTAS EUROPEOS EN MARCHA HACIA LUX'09

El proceso de organización del próximo encuentro de globalización de la solidaridad esta en marcha.

El Instituto Europea de Economía Solidaria (INEES) con el apoyo de Objectif Plein Emploi (OPE) de Luxemburgo, y bajo la señal de la RIPESS ha empezado trámites para que el evento previsto por la primavera de 2009 se realice en las mejores condiciones. El 1er comité de pilotaje europeo se reunió el 15 de Marzo de 2007 en Schiffange en Luxemburgo. Una quincena de representantes de redes europeos nacionales de ESS y de la celda de economía social del gobierno de belga juntos han determinado el espíritu de trabajo en él que nosotros debemos construir el foro.

Basándose en el objetivo de aunar entre 1200 y 1500 personas durante 3 días, con la participación de delegaciones de países del Sur (África, Centro y Latinoamérica, Asia), se tratará de mostrar en qué modo la ESS es un verdadero laboratorio permanente de innovaciones socioeconómicas que concurren a la cohesión social en

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112
Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripest.net

estos tiempos perturbados donde estamos buscando sobre todo soluciones de seguridad en las que más se necesita la solidaridad.

Ganar visibilidad y legitimidad: este será el primer reto del encuentro. Es la razón por la cual el INEES va a pedir a otras redes, además de las que están habitualmente comprometidas por la ESS, para que se comprometan en el sector social y en el debate público. Nosotros también tenemos la obligación de discutir temas transversales que tocan al cotidiano de las poblaciones. Por fin, otro desafío es preguntarse en como perpetuar la extensión de las iniciativas más a menudo limitadas a la experimentación. Al nivel europeo, es importante poner el acento en la movilización de los países del norte y del Este que no están muy presentes en nuestras redes.

Varios contactos ya fueron creados en el Gran Ducado de Luxemburgo en varios ministerios que parecen apreciar muy bien el evento. INEES y OPE, que son muy activos laboran también por movilizar a actores al nivel de la gran región (con Alemania, Bélgica y Francia).

Por si acaso ustedes quisieren participar en el proceso, por favor, ponerse en contacto con Eric Lavillunière: Eric Lavillunière – lavilluniere@inees.org

Los 10 temas preseleccionados para Lux'09

1. Finanzas solidarias
2. Servicios sociales de interés general
3. Inclusión social
4. Emprendimiento colectivo
5. Medio entrono
6. Seguridad y soberanía alimentaria, producción y consumo responsable
7. Comercio justo y ético
8. Desarrollo local, ESS y co-construcción de políticas publicas
9. Aporte de la ESS (indicadores de riqueza, evaluación,...)
10. La ESS en la unión europea

ACTUALIDAD DE LOS MIEMBROS

EL GRESP, ACTOR-CLAVE DEL PRIMER CENTRO DE COMERCIO JUSTO EN LIMA

La Central interregional de Artesanos del Perú (CIAP), en asociación con 14 organizaciones de pequeños y medianos productores, incluso la Corporación Café del Perú, la Red Pachamama de Agricultura Ecológica y del Turismo Alternativo, inauguraron desde el 1° de Mayo, el *Centro de Comercio Justo* en Lima.



A través de las organizaciones de productores y promotores - entre los que figuran el Grupo Red de Economía Solidaria (GRESP), PROECOSOL, SARAPI, CEAS, Cáritas del Perú, FOVIDA, Manthoc, la Red Uniendo Manos contra la Pobreza y la Asociación Civil El Ayllu - los consumidores pueden adquirir productos a buen precio y por una causa justa, entre ellos café orgánico, artesanías, cerámicas, textiles, actividades culturales y paquetes viajeros que fomentan el turismo responsable particularmente elaborado por la agencia de turismo alternativo Pachamama.

También dispone de un ambiente destinado a la degustación de café de exportación y otros productos alimenticios ecológicos garantizados.

Para más amplias informaciones, ponerse en contacto con el GRESP: gresp@gresp.org.pe

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112
Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripess.net

“CONSTRUYENDO A COMUNIDADES SOLIDAS”, TEMA CENTRAL DEL PROXIMO CONGRESO PAN-CANADIENSE DEL DEC.

La Red Canadiense de Desarrollo Económico Comunitario (RCDEC) ha celebrado los días 19 hasta 21 de Abril en la región de St. John's su congreso de 2007, titulado "implementación en nuestro contexto: construyendo a comunidades en base solido". En esta ocasión, el Comité Internacional del RCDEC presentó los resultados de una encuesta importante entre sus miembros relativa al compromiso internacional de la red y de sus miembros. Los 71% de los respondientes que representan los 50% de los miembros comprometidos al nivel internacional, afirmaron la importancia del compromiso de la red en la construcción de una globalización más justa y solidaria por la construcción de alianzas, intercambios de información y el desarrollo de alianzas. Los respondientes habían fuertemente apoyado el objetivo de influir en las políticas de Canadá a favor a la realización de los *Objetivos del Milenio para el Desarrollo (OMD)*. 400 participantes tomaron parte en el evento, incluso practicantes del DEC, representantes de la sociedad civil, funcionarios y académicos, así como invitados internacionales, socios de los miembros de la red procedentes del Perú, de Bolivia, Costa Rica, Sri Lanka y Mali.



Toda la información está disponible en la página web: <http://www.ccednet-rcdec.ca/>
Contacto: Ethel Coté ethelcote@bellnet.ca

LA QUINCENA DEL COMERCIO JUSTO, CITA MUY ESPERADA

Por siete años, la “**Quincena del Comercio Justo**” ha vuelto a ser un evento de gran importancia en toda Francia. Su impacto va extendiéndose desde 2001, en lo que se refiere al número de actividades celebradas (300 actividades en 2006, en comparación a 170 en 2001), así como en lo que se refiere a la cubierta mediática. Este año, el foro nacional de comercio justo era el evento federativo de la apertura de esta 7ª Quincena del Comercio Justo. Era conjuntamente organizado por Max Havelaar France, la plataforma para el comercio justo y el Grupo SOS.

Los objetivos de este año son entre otros promocionar el comercio justo entre los profesionales y el público en general, pero también apoyar a los promotores de proyectos y proporcionar soluciones a empresas y colectividades para llevar a cabo una política de compra responsable. La movilización de todos los actores comprometidos en este tema durante este periodo permitió al público en general mejor entender los desafíos geopolíticos de este tipo de comercio respetuoso del Ser Humano y de su medio entorno, alentando cada uno a comprometerse en un consumo más justo.

Para más amplias informaciones, consultar: <http://www.quinzaine-commerce-equitable.com/> y <http://www.commerceequitable.org/>

NEFSCUN (NEPAL) Y RENAPESS MALI, INVITADOS DEL GESQ Y DEL RCDEC EN EL MARCO DEL PROGRAMA UNITERRA

En el marco del programa UNITERRA (Iniciativa del Centro Canadiense de Estudios et de cooperación Internacional – CECI y del Servicio Universitario Mundial de Canadá – WUSC) se realizaron dos viajes de estudios últimamente en Quebec y Canadá.

En le mes de Marzo, **Suman Khanal**, el Director Ejecutivo de Nepal Federation of Savings & Credit Co-operative Unions Ltd. (NEFSCUN) visitó varias experiencias canadienses y quebequeses en el sector de las finanzas solidarias. A esta ocasión, Suman Khanal, también miembro del Consejo de Administración de la RIPESS, encontró a representantes de la RCDEC (Ethel Coté) y del GESQ (Gerald Larose). Entre miembros del CA, discutieron acerca de la implementación de las decisiones del Consejo de Administración de la RIPESS celebrado últimamente, en lo que se refiere al desarrollo de la RIPESS en Asia.

En el mes de Abril, **Madani Koumare**, presidente de la *Red Nacional de Apoyo a la Promoción de la Economía Social y Solidaria (RENAPESS)* de Mali, realizó una misión de estudio en Canadá y en Quebec. En el marco de la alianza con la Economía Solidaria de Ontario, él ha activamente participado en la conferencia de 2007 de la RCDEC, que se extendió por una sesión de trabajo con la presidente de la Economía Solidaria del Ontario, Ethel Cote, a fin de mantener los lazos estratégicos entre sus redes respectivas. También encontró a líderes de la Economía solidaria del Ontario promotores de experiencias tales como una empresa de entrenamiento, una

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112
Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripest.net

organización promoviendo la recepción e integración socioeconómica de inmigrantes y refugiados, cooperativas de trabajo. Durante su estadía en Quebec, él encontró a organizaciones de economía social del Quebec, incluso la *Cátedra de la Economía Social y la Caja de Economía Solidaria Desjardins*. Por fin, su encuentro con Gerald Larose permitió a las dos redes nacionales mejor conocerse.

BRASIL: EL FBES INTÈGRA LA ECONOMIA SOCIAL Y SOLIDARIA CON EL SOFTWARE LIBRE

El Fórum Brasileiro de Economía Solidaria (FBES) ha participado en el 8º Fórum Internacional de Software Libre en Porto Alegre. El principal objetivo de esta participación será buscar el involucramiento de las cooperativas de Software Libre que existen, consolidando el eslabón entre este modelo independiente de sistema, la economía solidaria y la cultura digital. Según el Fórum, "desde principios de 2006 han habido diálogos entre el FBES, el movimiento Cultura Digital, la Secretaria Nacional de Economía Solidaria (Senaes), y Casas Brasil (ITI/MCT), sobre cómo avanzar en la consolidación de herramientas digitales que, por un lado, potencialicen el flujo de servicios, productos y saberes de la Economía Solidaria y divulguen estos mismos servicios, productos y valores de la Economía Solidaria a un público más amplio; y que también, proporcionen medios para mejorar la gestión de los emprendimientos solidarios, contribuyendo con la inclusión digital y programas computacionales como flujo de caja, gestión de clientes, entre otros".

Algunos resultados ya fueron conseguidos en estos diálogos. Uno es la realización de un CD Libre, desarrollado dentro de la distribución Linux, orientado específicamente hacia la Economía Solidaria. El CD contiene todos los programas de un sistema operativo (como editor de texto, planilla de cálculo, gráficos, multimedia) con el agregado de programas específicos para gestión de emprendimientos solidarios. Otro es el desarrollo de un sistema en internet llamado Anhetegúá (que significa "libertad", en Guaraní), que consiste en un amplio sistema de integración de los emprendimientos solidarios, con poderosas herramientas de búsqueda de productos y servicios de la Economía Solidaria (ES), además de ser un tejido de relaciones, en el que cada eslabón de la ES tendría su propia página web, y que comunidades por cadena, por ramo de actividad o por recorte territorial, entre otros, pueden ser formadas potencializar tanto la constitución de redes y cadenas solidarias, como también el intercambio de conocimientos e involucramiento de consumidores no organizados.

Para más amplias informaciones, dirigirse a Rosemary Gomez rgomes@fase.org.br o visitar la página web del FBES: <http://www.fb.es.org.br>.

UNIVERSIDAD DE ESTIVO DEL GESQ (QUEBEC)

En la ocasión de la 3ª edición de la Universidad del Grupo de Economía Solidaria del Quebec (GESQ) por celebrarse los días 7 y 8 de Junio de 2007, los participantes considerarán las iniciativas regionales en término de solidaridad y desarrollo internacional. Se basaron las reflexiones en un informe presentando el papel e impacto de las organizaciones de cooperación internacional (OCI) de la región de Quebec. En lo que se refiere a las finanzas solidarias, los participantes tendrán la ocasión de acostumbrarse con el Fondo Comunitario de crédito económico del Quebec (FEEQ) al nivel local y también con las finanzas solidarias al nivel internacional gracias a la presencia de Giovani Acquati de INAISE (Asociación Internacional de Inversores en la Economía Social).

SENEGAL: SOCIEDADES COOPERATIVAS Y MUTUALISTAS, UNA FEDERACION NACIENTE

El movimiento cooperativo y mutualista senegalés, elemento importante en el proceso de desarrollo económico y social del país ha dado otro paso, creando la Confederación Senegalesa de Sociedades Cooperativas y Mutualistas el 5 de Mayo de 2007 en Dakar.

Esta federación esta compuesta de 26 grandes organizaciones cooperativas y mutualistas lideres actuando en áreas rurales como urbanos, agrupando a más de 2,500,000 asociados. La Confederación se ha fijado como objetivo encontrar soluciones eficaces y duraderas a varios problemas de desarrollo socioeconómico, particularmente, por el empoderamiento de las organizaciones y la profesionalización des societarios. También se trata de racionalizar la colecta y la reinversión del ahorro y resolver los problemas de comercialización para los

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112

Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripess.net

varios sectores, particularmente los del cacahuete (maní) y de productos hortícolas. La confederación va a comprometerse por la política de alojamiento social y la implementación del plan "JAXAY". Por fin, la confederación ha afirmado su disponibilidad por acompañar al Estado en su política de desarrollo de cooperativas escolares y el arraigamiento de la cultura cooperativa por el medio de módulos de economía cooperativa en los programas escolares y universitarios.

La importancia de estas estructuras cooperativas y mutualistas, conjuntamente con la extensión de la actividad de la micro-finanza hacen que no pueden quedarse al margen del movimiento de armonización y de uniformización de los sistemas legislativos nacionales. La creación de la confederación Senegalesa entonces llega al momento preciso, para tomar parte en el proceso empezado dentro de la OHADA (Organización para la Armonización del Derecho de los Negocios en África), con el apoyo de la confederación panafricana cooperativa y el Instituto Superior Panafricano de Economía Cooperativa (ISPEC). En el campo de la micro finanza, un proyecto de Acta Uniformo relativo a los derechos de las sociedades cooperativas y mutualistas fue preparado. Actualmente, el proyecto es un documento de 607 artículos enfocados a proporcionar un marco legal general para las estructuras que no aprovechan necesariamente de textos legislativos nacionales. Antes de la ratificación, es importante que las organizaciones tales como la confederación senegalesa se impliquen en su último round de negociaciones.

Para más informaciones, dirigirse a: confecoop@yahoo.fr / Pagina web: <http://www.ohada.com/>

FORO SOCIAL DE BURKINA

El primer foro social de Burkina Faso fue celebrado desde el 28 hasta el 30 de Marzo de 2007 en la ENEP (Escuela Nacional de Enseñantes del Primario) de Lumbila (cerca de Ouagadougou). Durante 3 días, agrupó a 750 personas de más de 150 asociaciones (incluso la Red Burkinés de Promoción de la Economía Social y Solidaria) con delegaciones francesas, canadienses, belgas, españoles, italianas, cubanas, benineses, nigeras, malíes y de todas las regiones de Burkina Faso. Esta primera edición que tuvo por tema: "Burkina Faso en la tormenta de la globalización", tuvo por tema central discusiones acerca de la firma de los acuerdos de alianzas económicas (AAE), actualmente negociados entre la Unión Europea y los países ACP (África – Caribe – Pacífico).

Este primer foro social fue también la ocasión de encontrar a varios actores de la sociedad civil: productores y consumidores notaron que la presión potencial que pueden representar en el marco de la alianza con la mayoría de los paisanos (86% de los Burkinabeses viven de la agricultura) y las otras asociaciones de la sociedad civil. Con la celebración de 3 paneles, 34 talleres, 2 conferencias populares, los participantes en este foro recalcaron recomendaciones que ellos quisieran transmitir a todos aquellos que se sienten interpelados/as por las situaciones de injusticia profunda generada por la globalización neo-liberal. Se puede encontrar estas recomendaciones en la página web:

<http://www.forumsocialburkina.info/>

FORO SOCIAL DE LOS ESTADO-UNIDENSE

Se realizará en Atlanta un primer foro social desde el 27 de Junio hasta el 1º de Julio de 2007. Se esperan más de 30.000 participantes. El foro tratará los temas de la guerra, la situación después de Katerina (el huracán que ha destruido la Nueva-Orleans).

La *economía solidaria* se está organizando actualmente a fin de participar significativamente en este evento. Desde Enero pasado, Dan Swinney, co-presidente de NANSE, está en colaboración con un nuevo grupo con el motivo de inscribir la economía solidaria y otras alternativas económicas en la programación. Ya fueron sometidas más de 20 propuestas de talleres en relación con el desarrollo duradero, la construcción de empresas "verdes", presupuestos participativos, el calentamiento climático... La NANSE propuso dos talleres sobre el aspecto internacional de la promoción de la economía social y solidaria. Un taller tratará entonces de la experiencia quebequesa y canadiense. Por fin, la parte de la conexión de internacional de redes será tratada en un taller con la participación de miembros Norteamericanos de la RIPESS como Ethel Cote (miembro del Consejo de Administración de la RIPESS) y Michael Lewis. Como invitados, tenemos también Nedda Angulo del Perú (también miembro del Consejo de Administración) quién hablará de las actividades de la RIPESS América Latina.

Están previstos, dos encuentros particulares de las organizaciones de economía solidaria presentes en Atlanta. Se tratará también de aprovechar de este tiempo de encuentro para discutir de la construcción de la conexión

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112

Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripest.net

intercontinental (RIPESS) y continental de redes que facilite la emergencia de una red americana de economía solidaria.

Para más informaciones, visitar: <http://www.ussf2007.org/>

FORO SOCIAL QUEBEQUÉS

Bajo el tema de “Ahora nos incumbe ... pensar en el Quebec”, un primer foro social quebequés se celebrará en Montreal desde el 23 hasta el 26 de Agosto de 2007. El GESQ participará activamente en la organización de talleres con el fin de hacer la promoción de la economía social y solidaria. Considerando su mandato internacional, el GESQ se asegurará de que haga la construcción de un Quebec justo y solidario mediante la construcción de una globalización solidaria.

Para más informaciones, visitar : <http://www.forumsocialquebec.org/>



LA ESS EN INTERNET Y EN LIBRERIAS

CONTAR CON FUERZAS SUYAS

La urgencia de actuar fue afirmada y confirmada. La virtualidad de la economía y su dependencia frente a algunos bancos demuestran efectos concretos sobre la economía real, física y palpable. Su maestría escapa todavía al individuo, a las empresas, y aún hoy día a la voluntad de los poderes públicos a escala nacional e internacional. Cuales son las herramientas necesarias por experimentar para recoger nuestra capacidad de actuación frente al desarrollo de la finanza global? Este problema orienta el acercamiento del libro « *Compter sur ses propres forces* », publicado en las ediciones de “l’Aube”. Mediante un análisis de la situación francesa y un estudio de las experiencias españoles, italianas y quebequesas, el documento cuestiona tan el potencial que pueden representar nuevos “usos” de regulación a escala internacional como el de las empresas sociales e iniciativas solidarias que rehabiliten la idea de propiedad colectiva.

El autor, Jacques Prades, es Profesor de economía en la universidad de Toulouse. Él es responsable-fundador del Máster “investigación de economía social” y de CERISES (Centro Europeo de Recursos sobre las Iniciativas Solidarias y las Empresas Sociales www.univ-tlse2.fr/cerises.)

COMERCIO JUSTO: LOS RETOS PARA LA TRANSFORMACION DE LA GLOBALIZACION

El libro “Fair Trade: The Challenges of Transforming Globalization” (Comercio justo, los retos para transformar la globalización) explora, en Inglés, las potencialidades, las apuestas y el potencial del comercio justo “*uno de los esfuerzos más dinámicos al nivel mundial por aumentar la justicia social global y la durabilidad ambiental por el medio de un cambio social basado en el mercado*”. Los autores demuestran que el comercio justo enlaza los consumidores y los productores agrícolas, más allá de la separación del Norte y del Sur, y constituye así un elemento-clave para la reconstrucción de la economía global.

El libro revela los desafíos que debe enfrentar el movimiento de transformación de la globalización, subrayando las tensiones inherentes al hecho de inscribirse a la vez en y contra el mercado como tal. Explora el reciente y rápido crecimiento del comercio justo en las nuevas regiones de producción, palestra del mercado y sectores de producción por estudios de casos en Europa, América del Norte, África y Latinoamérica.

Para más informaciones, visitar:
<http://www.routledge.com/politics>

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112
Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripest.net

ÁFRICA QUE SE REHACE

Será África un continente a la deriva? Las iniciativas emergentes de toda parte en las comunidades desmienten este afro pesimismo: empresas culturales, grupos de aldeanos, mutualidades de ahorro y crédito, gobiernos locales comprometidos por el desarrollo de sus barrios, asociaciones nacionales del sector dicho informal, cooperación internacional de proximidad. Como se rehace África en Burkina-Faso, en Congo-Brazzaville, en Mali, en Guinea, en Senegal y en América del Sur?



El Libro "L'Afrique qui se refait", dirigido por Louis Favreau y Abdou Salam Fall, da cuenta de los trabajos de la red "Creación de riquezas en contexto de precariedad" desembocando en la idea que la globalización, considerando las iniciativas de los movimientos estudiados, no marca el fin de los territorios ni el de los Estados Sociales, sino el inicio de su renovación en el Norte y su reconstrucción en el Sur. Más específicamente, varios textos recalcan esta perspectiva de África que está desarrollándose desde el interior, creando riquezas de otro modo, a pesar de la precariedad que la atormenta. Para pedir el libro, consultar:

http://www.puq.ca/fr/repertoire_fiche.asp?titre=titres&noProduit=D1325

NÉOSAPIENS, UNA REVISTA SOBRE LA ACCION SOLIDARIA Y EL COMPROMISO CIUDADANO

« Néosapiens », está en venta desde el 28 de marzo en Francia. Es una revista de actualidad acerca del compromiso individual, la protección del medio entorno, cuestiones sociales y humanitarias, el comercio biológico y justo, las ONG, las asociaciones y todas las iniciativas que contribuyen a un mundo mejor, en formato ecológico (190x232).

La ambición de "Neosapiens", editado por Noe Medias es: ser para el sector solidario lo que una revista económica representa para empresas. En cada número, Neosapiens invitará al lector, sin culpabilizarle, a encontrar maneras prácticas en su voluntad de solidaridad y de la ciudadanía.

Mediante su pagina web: www.neosapiens.fr, los internautas pueden expresarse sobre todos los asuntos de actualidad en relación con los temas de la revista. Su página web ofrece también complementos de información, particularmente en lo que se refiere a documentos...



COMERCIO JUSTO Y ORGANIZACIONES DE PRODUCTORES: PRODUCTORES DE CAFÉ EN EL PERÚ, ECUADOR Y BOLIVIA

A este momento cuando la literatura acerca del impacto del comercio justo para las poblaciones "beneficiarias" empieza por ser consistente, es importante regresar en la apropiación de esta iniciativa local mediante el libro « Commerce équitable et organisations de producteurs » (Comercio Justo y Organizaciones de Productores – el Caso de los productores de Café del Perú, de Ecuador y Bolivia), por Virginie DIAZ PEDREGAL.

A través del ejemplo de estas organizaciones de productores de café, se trata, en el libro, de identificar los mecanismos de acción, las estructuras formando las prácticas de los individuos en estas configuraciones sociales particulares. El eje elegido es entender las interacciones entre las dinámicas locales así como los efectos del comercio justo observados en el campo.

Este estudio presenta primero el contexto histórico, geográfico, institucional y social de las organizaciones andinas. Después se estudia los modos de funcionamiento de estas organizaciones, sus estrategias de comercialización, y sus formulas de adaptación al medio entorno cambiante. Los efectos de la repartición del provecho equitativo al nivel local son analizados.

Por fin, los acercamientos neoliberales, ecológicos y sociopolíticos están cuestionando la pertinencia del comercio justo por alcanzar los objetivos que los actores se han fijado.

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPPSS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112

Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripess.net

CITAS MAYORES DE LA ECONOMIA SOCIAL Y SOLIDARIA

FORO DE LA FINANZA SOCIAL Y SOLIDARIA DE INAISE EN EL REINO UNIDO



Los 10 y 11 de Mayo se celebró el **Foro del la finanza social y solidaria de 2007, una finanza al servicio del ser humano y del planeta**, en Canterbury, en el Kent, Inglaterra. La conferencia fue organizada por INAISE (International Association of Investors in the Social Economy) en colaboracion con Charity Bank.

Los principales temas discutidos eran :

1. La finanza ética y solidaria, aliada de otras iniciativas éticas y solidaria para luchar en contra a la exclusión social
2. Finanza duradera, comercio justo y consumo responsable
3. Valores en finanza
4. Las Redes: cartografía de la inversión social, como puede la cooperación ayudarnos en encontrar fuerza y visibilidad?

Contacto: Viviane Vandemeulebroucke

Mail: inaise@inaise.org / Pagina web: <http://www.inaise.org>

CITA INTERNACIONAL DE LAS APLICACIONES DEL DESARROLLO DURADERO: JUNIO DE 2007 EN SHERBROOKE

La Universidad de Sherbrooke y sus socios tienen el placer de invitarle a la cita internacional de las aplicaciones del desarrollo duradero, que se celebrará en Sherbrooke desde el 18 hasta el 20 de Junio de 2007 (Quebec, Canadá).

El objetivo global es facilitar la aplicación del desarrollo duradero en las organizaciones mediante el intercambio de estrategias de implantación, instrumentos, proyectos, factores de éxito y obstáculos encontrados. Se esperan representantes de varias organizaciones implicadas en la iniciativa del desarrollo duradero: empresas, gobiernos, municipalidades, ONGs, OSAL, instituciones, universidades, etc. Los talleres ofrecerán momentos de intercambio, de cuestiones y/o sesiones de trabajo sobre los cuatro temas siguiente:

- Acelerar la implementación por la colaboración
- Aplicar el desarrollo duradero: una etapa a la vez
- Implicar todos los sectores de actividad de la organización
- La investigación: un motor de aplicación.

Para más informaciones, consultar: www.usherbrooke.ca/rvdd

EVALUACIÓN DE LA ECONOMIA SOCIAL Y SOLIDARIA EN MIDI-PYRENEES

A la invitación de la región de Midi-Pyrenees, Señora Fatoumata BEYE GAYE, responsable de la representación regional de Dakar del PROFEMUR (Programa de las Mujeres en Zonas Rurales y Urbanas), y miembro del GSESS (Grupo Senegalés de Economía Social y Solidaria) y Maleye Diagne, coordinador del equipo técnico de la RIPESS, han participado en "la cumbre de la Economía Social y Solidaria en Midi-Pyrenées" celebrada en Febrero de 2007 en el sede la administración de la región.

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112

Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripest.net

En el programa de esta primera cumbre figuraba el punto siguiente: « *Evaluación de la acción regional y perspectivas de desarrollo de la Economía social y solidaria en Midi-Pyrenées : la palabra a los activistas* ». Esta reflexión permitió a los participantes discutir durante una mesa redonda acerca de la evaluación de las acciones regionales e informarse acerca de las prácticas de economía social y solidaria fuera de Midi-Pyrenées y en territorios de la región europea.

En esta ocasión, la red CERISES (Centro Europeo de Recurso acerca de las Iniciativas Social y Económicas) también presentó, frente a Marie-Pierre VIEU, Vice-presidente de la Economía Social y Solidaria, los resultados del estudio comisionado por el Consejo Regional: "Algunas vías para las iniciativas solidarias y las empresas sociales en Midi-Pyrenées". La región Midi-Pyrenées interviene en el sector de la ESS mediante 4 sectores: el apoyo a la creación de actividades por personas en dificultad o proyectos de economía solidaria (ADIE, las tiendas de gestión CREER o Midi-Pyrenées Active...), la inserción por la actividad económica (asociaciones intermediarios, empresas de inserción, órganos de gestión de barrios, grupos de empleadores por la inserción y la calificación), la promoción

Para más amplias informaciones, visitar: <http://w3.univ-tlse2.fr/cerises/>



NYELENI 2007, LE FÓRUM POUR LA SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE

Frente al fracaso de las políticas neoliberales y al deterioro de las condiciones de vida de las poblaciones urbanas y rurales, la soberanía alimentaria interesa un número creciente de decidores políticos y movimientos de la sociedad civil. Un colectivo compuesto por les Amis de la Terre Internacional, Vía Campesina, la Marcha Mundial de las Mujeres, ROPPA, WFF, WFFP, fue creado para organizar *Nyeleni 2007*, el foro mundial de la soberanía alimentaria. Las organizaciones desearon que este encuentro se realice en África, particularmente en Mali, donde la agricultura ocupa un espacio central y donde numerosas familias paisanas y urbanas sufren del hambre a pesar de los recursos naturales importantes.

Este encuentro reafirmó el derecho a la soberanía alimentaria y precisó sus implicaciones económicas, sociales, medioambientales y políticas. También intentó iniciar una dinámica internacional para lograr un reconocimiento efectivo del derecho de la soberanía alimentaria. Los varios sectores representados formularon ejes de actividades al nivel mundial y constituyeron la base de luchas y de actividades de los movimientos sociales por los próximos años. Un proceso internacional innovador que permitió a delegados/as de 98 países participar en el desarrollo de un plan de acción político para la soberanía alimentaria.

El síntesis de este foro está disponible en: http://www.nyeleni2007.org/IMG/pdf/Microsoft_Word_-_31Mar2007NyeleniRapportSynthese.pdf



AGENDAS!

Mayo de 2007

- ♦ **10-11 de mayo en Canterbury** (Reino Unido) : Conferencia anual sobre el tema "inversores de la Economía Social". Informaciones: <http://www.inaise.org> [**participación de la RIPESS**]
- ♦ **24-25 de mayo de 2007 en Rennes** (Francia) : 7º Encuentro de la Red Inter-Universitaria de la Economía Social y Solidaria en el tema "La economía social y solidaria frente a sus responsabilidades". Contacto: odile.castel@univ-rennes1.fr
- ♦ **28 de Mayo – 1º de Junio de 2007 en Saskatoon** (Canadá) : Cooperativas e innovaciones : la influencia de la economía social. Informaciones : <http://www.usaskstudies.coop/>

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112
Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripess.net

Junio de 2007

♦ **4-6 de Junio de 2007 en Leuven** (Bélgica): Encuentro Internacional celebrado por la universidad católica de Louvain y la universidad de Liege sobre el tema « **La economía social y solidaria, laboratorio de innovaciones** ».

♦ **21- 22 de Junio de 2007 en Nantes** (Francia) : Jornada de estudios y de movilización – “Desarrollar los territorios de la ESS en los barrios, a escala europea e internacional”. Contacto: amelie@ecossolies.fr

♦ **24 y 25 de Junio en Wartburg** (Alemania): Conferencia Europea Economía – Ética – Técnica: responsabilidad de los líderes en la cultura europea de la empresa.

Julio de 2007

♦ **22- 28 de Julio de 2007 en Abéché** (Chad) : Conferencia Internacional de la Juventud acerca de la paz. Informaciones : <http://www.jeunesse.francophonie.org>

Agosto de 2007

♦ **23- 26 de Agosto de 2007 en Montreal** (Canadá) : Foro Social Quebequés. <http://www.forumsocialquebec.org/2007/>

Septiembre de 2007

♦ **26 - 29 de septiembre en Madison** (Wisconsin, Estado Unidos) : el Eco-Turismo en América del Norte. Informaciones : <http://www.ecotourism.org/>

Octubre 2007

♦ **13-19 de octubre de 2007 en Singapur** (Singapur) : Asamblea General de la Alianza Cooperativa Internacional. Pagina web : <http://www.ica.coop/>

♦ **17-20 octubre de 2007 en Manila** (Filipinas) : Primer Foro Asiático de la Economía Social y Solidaria. Informaciones : www.asianforum2007.net **[participación de la RIPESS]**

♦ **22-25 de Octubre de 2007 en Vancouver** (Canadá) : Primera Conferencia Mundial de investigación en la Economía social « Construyendo comunidades : la Economía social en un mundo cambiante » : http://www.socialeconomynetwork.ca/hub/?page_id=21

♦ **Finales de octubre de 2007 en Lima** (Perú) : Conferencia de « Lima + 10 ». Informaciones: Alfonso Cotera alfonsocotera@yahoo.com **[participación de la RIPESS]**

2009 en Luxemburgo

4º Encuentro Internacional de Globalización de la S olidaridad celebrado por INEES y la RIPESS

NOTA BENE : DIMISION DE JEANNE CHARBONNEAU, ENCARGADA DE LA CONEXION DE REDES AL RIPESS

La coordinación del RIPESS les anuncia la dimisión de Jeanne Charbonneau, encargada de la conexión de redes, a partir del mes de junio de 2007. Jeanne vuelve al Quebec para trabajar en el sector del turismo ecológico. ¡ Al agradecerla para todo el trabajo que realizó al RIPESS, le deseamos un pleno éxito en sus proyectos y perspectivas cada vez más solidarias !

Debido a su salida, y esperando su sustitución al puesto de conexión de redes, pueden escribir a la dirección info@ripess.net para todas sus solicitudes de información.

Red Intercontinental de Promoción de la Economía social y solidaria - RIPESS

- Point E, Boulevard du Sud, 11524 Dakar - Senegal - Correo: 6112

Tel. : (221) 825.85.90 - Fax : (221) 825.32.38 - www.ripess.net